



**Nombre del alumno: Yoselin Mendoza
Moreno**

Nombre del trabajo: Mapa sinóptico

Materia: Teorías y sistemas

Grado: 1^o

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas, Domingo

04 de diciembre del 2004

Conclusión

El tema central de esta unidad fue el humanismo, se conformó por cinco subtemas que son: Antecedentes del humanismo, Indicadores del humanismo, Representantes del humanismo, Principios básicos del humanismo, Principales aportaciones del humanismo a la psicología.

En resumen sabemos que el humanismo es un movimiento intelectual que se desarrolla durante el Renacimiento, específicamente durante el siglo XV y se caracteriza por la revalorización de la dignidad del hombre y enlaza con la cultura de la antigüedad clásica. El humanismo es el aspecto filosófico y literario del Renacimiento.

Es un sistema de creencias cuyo principio es que, para satisfacer las necesidades emocionales e intelectuales de nuestra especie, no es necesario aceptar a dios o la afección a una religión.

En pocas palabras, el humanismo surge por decirlo así, por la curiosidad del hombre al querer encontrar respuestas más allá de lo que planteaba la biblia, es una búsqueda que va más del conocimiento que se tenía en ese entonces y al adentrarse se dieron cuenta que el papel que juega el ser humano es más importante de lo que se pensaba. Es el centro de todo.

Bibliografía

1. Antología UDS
2. <https://www.bu.edu/wcp/Papers/Chil/ChilSaen.htm>

Humanismo

Antecedentes del humanismo

- Corriente filosófica-cultural que corre paralela al renacimiento
- Característica fundamental es el interés por el ser humano
- En la Edad Media la filosofía y la enseñanza estaban vinculadas a la religión
- Su desarrollo tuvo lugar en el s. XV y se expandió por Europa en el s.XVI.
- Se abriría una brecha entre la fe y la razón

- El cual representa la perfección sobre todas las cosas
- A mediados del S. XIV el ser humano volvió la vista a tras para centrarse en sí mismo
- La cual fue desgarradora tanto para el mundo religioso como para el pensamiento filosófico y el científico.

De esta forma nació el humanismo en Italia.

Floencia fue la cuna del humanismo que junto con el renacimiento traerían nuevos pensadores, filósofos y artistas.

Indicadores del humanismo

- Estudia el aprendizaje
- Filosofía de la vida que sitúa al hombre, la humanidad, la naturaleza y el universo
- Se puede diferenciar al humanismo por su visión integradora de las distintas áreas
- Concibe a la persona como una totalidad en la que se interrelacionan factores
- Ve un ser completo y tiene en cuenta cada aspecto y su influencia en el resto
- Considera que todos estamos necesitados en una y otra medida de encontrar la identidad perdida
- nos permite ser el hombre / mujer sano que cura al enfermo

- su meta común es enfocar lo que significa el existir como ser humano
- Como un TODO armónico, coherente y perfecto.
- Intelectual, emocional, corporal y espiritual
- Espirituales
- Físicos
- Emocionales
- Ideológicos
- Del miedo al amor
- Es también un buscador que habiendo recorrido el camino

Los filósofos humanistas se adhieren a la filosofía europea llamada Fenomenología.

Describe las vivencias y aclara el sentido que nos envuelve en nuestra vida cotidiana

En clara oposición a la visión dicotómica mente-cuerpo de otras disciplinas.

Formando el ser real, no una suma de partes.

Conoce y ofrece las herramientas necesarias en el momento que considera más oportuno.

Representantes del humanismo

- Abraham Harold Maslow
- Carl Ransom Rogers
- Rollo May

- Nació en Brooklyn, Nueva York el 1 de abril de 1908
- Fue un psicólogo estadounidense conocido como uno de los fundadores y principales exponentes de la psicología humanista
- Su posición se suele clasificar en psicología como una "tercera fuerza"
- El desarrollo teórico más conocido
- Su influencia y su prestigio
- Nació en el año 1902 en Illinois en Oak Park -barrio de Chicago
- Sus propuestas son quizá las más influyentes y conocidas de entre las que surgieron dentro del movimiento humanista.
- Se interesó particularmente por
- Nació el 21 de abril de 1909
- Fue un psicólogo y psicoterapeuta existencialista estadounidense
- Expresa su crítica al reduccionismo que el psicoanálisis freudiano hace en su opinión del ser humano
- Es uno de los principales impulsores de la visión humanista de la psicoterapia

Falleció el 8 de junio de 1970 en Palo Alto, California

Ubicándose teórica y técnicamente entre los paradigmas del

- Conductismo
- Psicoanálisis

Es la pirámide de las necesidades

Modelo que plantea una jerarquía de las necesidades humanas

En la que la satisfacción de las necesidades más básicas o subordinadas da lugar a la generación sucesiva de necesidades más altas o superordinadas

Lo llevaron a ser elegido en 1968 presidente de la American Psychological Association

Murió el 28 de enero de 1987 de ataque cardíaco a los 85 años.

La comprensión y descripción del proceso de cambio en las personas

Cuando estas se sienten aceptadas y comprendidas tal como son por el terapeuta

Falleció el 2 de octubre de 1994

Pionero de la psicología y psicoterapia existencial en América.

Señala expresamente el error que supone desechar la obra de Freud incidiendo sólo en los desacuerdos con ella.

Crítica la exclusión de los elementos negativos de la naturaleza humana que postulan algunos autores humanistas.

Principios básicos del humanismo

- Renacimiento (s. XV-XVI)
- Postulados básicos

- La ruptura que existe frente al Medievo en cuanto a la situación del hombre del mundo, pasando éste de una posición secundaria a una posición central
- El hombre como conquistador del espacio que ocupaba la religión
- La psicología humanista
- El primer presidente de la Asociación Americana de Psicología Humanista, propuso lo siguiente

Esta conquista se hace en base a las dos facultades que definen al hombre que es la razón y la libertad

Es mucho más un movimiento que una escuela

Si consideramos el conceptualmente amplio grupo de los autores humanístico-existenciales

Es aún más que un movimiento, el reflejo de una actitud sobre el ser humano y el conocimiento

El hombre, como hombre, sobrepasa la suma de sus partes

El hombre lleva a cabo su existencia en un contexto humano

El hombre es consciente

El hombre tiene capacidad de elección

El hombre es intencional en sus propósitos, sus experiencias valorativas, su creatividad y su reconocimiento de significación

Principales aportaciones del humanismo

- El humanismo llegó a revolucionar la psicología, con esto llegan muchos cambios y mejoras
- Valoración de la psicología humanista
- El impacto directo de la psicología humanista en la profesión

- Se cambia la forma de hacer psicoterapia
- Se cambia el concepto del hombre
- La valoración orgásmica
- Se introduce el concepto de Responsabilidad
- Se le ha atribuido el mérito de que conceptos como subjetividad, experiencia o construcción de significado hayan tenido su lugar
- Declaración de adscripción a una orientación teórica u otra

Perls cambia esta estrategia trabajando con el presente y la percepción de uno mismo en ese presente.

Dentro de cada persona está contenida la "sabiduría" necesaria para alcanzar un estado de salud óptimo

Carl Rogers

permanentemente estamos eligiendo nuestra forma de actuar o de reaccionar frente a las realidades externas.

Si bien los resultados de estos estudios varían según se formule la pregunta proporcionan datos interesantes

Es la fuente de donde emerge la solución terapéutica

Se crean los Grupos de Encuentro

Que todo se humano tiene dentro de sí la capacidad de saber lo que necesita para activar y realizar su potencial

Dice que es la capacidad que tiene el organismo, como un todo de "valorar"

Cada experiencia como enriquecedora o no enriquecedora, para sí en ese momento particular

Listas cerradas o abiertas de orientaciones teóricas, posibilidad de elegir una o varias opciones